

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6739.

Subscripcion en Córdoba. (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

MARTES 4 DE FEBRERO DE 1873.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

CORTES.

SENADO.

Sesion del 1.º

La sesion se abrió á las tres y cuarto bajo la presidencia del señor Figueroa. Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Entrando en la órden del día, continuó el debate pendiente sobre la interpellacion del Sr. Suarez Inclán, quien usó de la palabra para rectificar.

CONGRESO.

Sesion del 1.º

La sesion se abrió á las dos y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Gomez.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

El Sr. Roldan anunció una interpellacion al ministro de Gracia y Justicia sobre exceso de atribuciones en el ejercicio de su cargo.

El Sr. Zorrilla leyó un proyecto de ley relativo á la ampliacion de la red telegráfica en todas las provincias.

El Sr. Santamaria interpelló al gobierno sobre la falta de circulacion de trenes en la linea del Norte y los perjuicios que se irrogaban al comercio, á la industria y á las particulares.

El Sr. Zorrilla contestó que el gobierno estaba dispuesto á sofocar en breve la insurreccion, compuesta de varios malvados y unos cuantos curas, y se estendió en hacer consideraciones sobre los abusos que las partidas cometían, tan escandalosos como incalificables.

Añadió que el general en jefe señor Moriones estaba dedicado á restablecer las comunicaciones hasta donde sea posible, y dijo que tenía el gusto de anunciar á la cámara que la sublevacion estaba terminada en el Maestrazgo. (Rumores en las tribunas, el presidente de la cámara llama al órden, y el Sr. Zorrilla dirigiéndose á la tribuna de periodistas, dijo:

«Deje V. S. á los carlistas y á los de la Liga que se desahoguen en sus postimerias contra esta cámara liberal.»

El Sr. Zorrilla dió algunos detalles sobre la insurreccion carlista, sacando la consecuencia de que hoy estaba casi vencida.

Seccion oficial.

La Gaceta del 1.º publica las siguientes noticias referentes al movimiento carlista.

«Cataluña.—El coronel Gomez de Mercado, con la columna de su mando, alcanzó en la tarde del 28 á la faccion Sabals, batallón cerca de Santa Pau,

en las alturas de Piedras Agudas. La accion duró tres horas, terminando con la ocupacion del pueblo por las tropas.

El enemigo ha tenido 11 muertos y muchos heridos; ascendiendo nuestras pérdidas á dos muertos, 12 heridos y 9 contusos.

—Valencia.—Batida dos veces la faccion Polo, puede dársela por destruida, pues son numerosas las presentaciones; habiéndose verificado además capturas muy importantes.

En el Maestrazgo no quedaba ayer partida alguna de carlistas en armas.

—Vascongadas y Navarra.—A las cuatro de ayer tarde la faccion Lizarraga, compuesta de unos 700 hombres, atacó á la poblacion de Azpeitia, siendo rechazada con gran denuedo por los carabineros, guardias civiles y voluntarios de dicho punto, los cuales no le permitieron penetrar en el pueblo, y le causaron dos muertos y 12 heridos. Por nuestra parte tuvimos dos carabineros heridos y un guardia civil contuso.»

Publica el periódico oficial los estatutos del Banco hipotecario de España, aprobados por decreto de 31 de enero.

Alcaldia primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	402	59
Primera.	319	96
Segunda.	437	93
Tercera.	78	06
Matadero.	208	12
Total.	1446	68

Córdoba 1.º de Febrero de 1873.—
Carlos Barrera.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	90	81
Primera.	286	58
Segunda.	44	89
Tercera.	12	01
Matadero.	122	54
Total.	556	83

Córdoba 2.º de Febrero de 1873.—
Carlos Barrera.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—La cuestion de los artilleros sigue su camino. Se han presentado muchas

solicitudes de retiro y se asegura que llegarán las de todos los jefes y oficiales del cuerpo. En la direccion general se están anotando todas las que se reciben para pasarlas despues al ministerio. La *Discusion* dice hoy que no todos los oficiales están de acuerdo; pero la mayoría de la prensa tiene por seguro todo lo contrario.

—Ante los rumores que se esparcieron ayer de que el Congreso intentaba declararse en convencion por el solo supuesto de que el rey cambiase de gabinete, hace hoy un diario conservador deducciones sobre el dinastismo de muchos, y sobre la manera de entenderse el precepto constitucional, y recuerda cómo salieron los conservadores del poder, teniendo una mayoría compacta y tras la pacificacion de las provincias Vascongadas y Navarra.

—Dice un colega que el mayordomo mayor de palacio, Sr. Riús, se retiró ayer enfermo, y que el jefe del cuarto militar del rey, Sr. Tassara, presentó anoche su dimision.

—Hacen constar muchos colegas que ayer, cuando se dió cuenta al Congreso del alumbramiento de la reina doña Maria Victoria, y se preguntó á la cámara si había oído la noticia con satisfaccion, nadie contestó, pasándose á otro asunto, previa la fórmula de «el Congreso queda enterado.»

—La dimision del general Tassara es consecuencia de lo ocurrido anoche en palacio con ocasion del parto de la reina.

—La emperatriz Eugenia se encuentra ya completamente restablecida.

—Hoy se ha dicho que la duquesa de Tetuan, dama de honor de la reina, ha presentado la renuncia de su cargo.

—Parece que el casaca Vallas ha pasado el Ebro por Flich con 1100 hombres, segun se ha asegurado hoy.

—No hay noticia alguna que confirme la aparicion de partidas carlistas en la provincia de Santander. La guardia civil ha recuperado las armas y correajes cogidos á tres voluntarios de Reinos.

—Segun rumores que hemos oido en algunos círculos políticos, estos días se ha dado por seguro que si el Sr. Topeta, como se aseguraba fuera llamado á formar gabinete y situacion, no hubiera aceptado por sí, sino que hubiera aconsejado al rey que confiara este honor al duque de la Torre, de quien se espera aun que aceptaría el poder con determinadas condiciones. En caso de que el rey no hubiera aceptado las severas condiciones del duque de la Torre, el Sr. Topeta habría aconsejado que se diese al Sr. Rios Rosas la mision de formar gabinete, contando con el apoyo de todo el partido constitucional. Esto se dice y no sabemos hasta qué punto serán exactos los rumores.

—Las facciones de Aragon tenían

anteayer la situacion siguiente: Aparicio se hallaba en el término de Molina. Barrero en la de Castellon, dirigiéndose á esta comarca por Montan. Melchor Bergue se había presentado en Cuavas de Castellote. Créese que esta faccion sea la misma que manda Melchor Ginés, á la que se han unido los queños grupos capitaneados por Simon y Gauchola.

—Un diario zaragozano ha oido decir por distintos conductos, que de órden del gobierno se había presentado en la estacion del ferro-carril de Zaragoza á Pamplona y Barcelona el jefe de un batallon de ingenieros con la fuerza de su mando, tomando posesion de aquella estacion con el objeto de esplotar la linea, por negarse á hacer el servicio de Navarra los maquinistas y otros empleados, de resultas de las amenazas de muerte de los carlistas.

—Cádiz, 30 (tarde).—El vapor correo «Mendez Nuñez» de la compañía Lopez, ha salido hoy para la Habana, conduciendo 77 oficiales y 678 soldados, 75 pasajeros de cámara y 73 de popa.

—Mañana marchará de Madrid para Tudela, con objeto de cubrir la ribera de Navarra, el regimiento de caballería ceraceros de la Reina.

—El batallon cazadores de Alba de Tormes, recientemente llegado de Valencia, y una batería, recibieron ayer órden para salir hoy de Madrid con direccion á Alcañeta.

—Los carlistas se habían posesionado de Aya, empezando á fortificarla con objeto sin duda de tener un punto de apoyo seguro como base de operaciones en Guipúzcoa; pero condecoradas de estos trabajos las columnas de aquel territorio, ayer atacaron vigorosamente á la faccion en el referido pueblo, del que se apoderaron despues de dos horas de lucha.

—Ayer por la mañana salieron de Azpeitia dos columnas de tropas, una de 1200 hombres, con direccion á Estmeta é Iburiz, y la otra con 1300, hacia Cestona.

—Segun telegrama recibido anoche, el capitán general de las Provincias Vascongadas, Sr. Gonzalez, continúa, aunque lentamente, mejorando de la contusion que sufrió en el combate contra la partida del cura Santa Cruz.

—Anteayer segun el *Diario de Avisos* de Zaragoza, dió de baja la empresa del ferro-carril de Navarra, por escasez de fondos, á todos los empleados del trayecto de Tafalla á Pamplona y Alsásua, en el cual no circula ningun tren. Se ha dispuesto un descuento proporcional de los empleados que quedan en servicio para dar la cuarta parte de su paga á los escudentes.

—Nos escriben que es extraordinario el desarrollo que alcanza la Cruz Roja en Navarra: cuatrocientos afiliados, dis-

tribuidos en ochenta y cinco localidades, constituyen delegaciones é importantes comités de distrito. Estella, Tudela, Lumbier, Alsásua y Cascante los tienen organizados por el Sr. La Cruz, y cuentan con repuesto de curacion y compañías de camilleros, algunas de 60 hermanos. Muchos comités de distrito, además de recoger hilas y vendajes que se hacen en las escuelas, construyen camillas; otros tienen ya instalados sus hospitales; casi no hay valle donde no se ostente la Cruz Roja. Así se experimenta que el socorro se halla siempre donde la necesidad ocurre, y la ambulancia de montaña que tiene dispuesta la comision provincial solo irá como refuerzo donde lo requiera una gran accion. Así podrá aplicarse en esta campaña el gran principio higiénico de la dispersion de los heridos, en vez de acumularlos en centros donde den origen á las epidemias que los diezman.

—Segun despacho del capitán general de Valencia la faccion Barrero había sido disuelta.

—Ayer estaba en Cestona la faccion Lizarraga, á donde se retiró despues de haber atacado á Azpeitia. Ayer mañana llegó á esta poblacion la columna del coronel Blanco.

—Por el ministerio de Hacienda ha sido aprobada la circulacion de un millón 427248 reales vellon en monedas de 50, 10, dos y un céntimo, procedentes de la rendicion verificada en la casa de moneda de Barcelona, en los días 23 y 31 de diciembre último.

—El general Tassara insiste en su dimision de jefe del cuarto militar del rey.

—Desde las alturas inmediatas á Tolosa, Andoain y San Sebastian, se oyó ayer á las cuatro de la tarde un vivo fuego, entre el cual se apercibieron 35 disparos de cañon.

—El anunciado manifiesto de muchos federales, encaminado á crear un centro de equilibrio en su partido, lo publica hoy la *Igualdad*. Es un documento extenso y bien escrito, en el que, sin condenar la templanza de los benévols ni las exageraciones de los intransigentes, proclama la necesidad de que unos y otros sostengan sus tendencias, un tanto achicadas, para servir de estremos al gran partido federal, cuyo centro quieren establecer los firmantes.

El principio que reconocen como indispensable es el de la preparacion conveniente para llegar á la república por medio de una revolucion completa, sin ser benévols con los monárquicos, de los que no debe esperarse nunca el triunfo del federalismo.

Despues de las firmas de los representantes de comités y juntas de muchas provincias, figuran las de los se-

quiera con cierta inquietud y silbó á su perro que se colocó casi entre sus piernas, caminando así con toda precaucion por el medio de la calle. Este hombre cojeaba de la pierna derecha, y contenía con ambas manos los bolsillos de su chupa que parecían repletos.

—¡Es singular,—se dijo,—el amigo Fortuna no ha venido á buscarme; no lo creía; en fin, mañana irá á visitar la moraca de mi tio Chizac, y á fé mia que si me sigue la suerte, mi tio no será el único rico de la familia.

A lo que parece, Pistolin había sacado buen escote de la *Espada del bosque*.

Al pasar entre los Tres Monos y el cuarto de Guillermo Badin para ganar la calle de los Lombardos, su perro se detuvo de repente, hinchó las narices y se dirigió hácia la puerta.

—¡Aquí!—le dijo Pistolin. Pero el perro no obedeció, y con sus manos y con su nariz parecía querer penetrar por debajo de aquella puerta.

—¡Aquí, Leal! Pero Pistolin que á su vez se había detenido, en lugar de proseguir se puso á escuchar.

Un rumor sordo apercibíase á través de aquella puerta, á donde Pistolin se acercaba con curiosidad.

En el momento en que aplicaba su oido á la cerradura, dejóse oír un suspiro que se parecía mucho al gemido de un moribundo.

Pistolin cogió entonces á su perro por el collar y le dijo:

—Ven aquí; nada de eso nos importa, y solo los tontos se meten por curiosidad en negocios malos.

Apenas había andado cuatro pasos la llave rechinó en la cerradura por la parte de adentro; y tan prudente era Pistolin, que ni siquiera volvió el rostro: por el contrario, aceleró su marcha, arrastrando siempre á Leal, que gruñía.

La puerta de la habitacion de Guillermo rechinó sobre sus goznes; y un hombre salió envuelto en una capa

—¡Por la mula del Papa!—dijo tendiéndose tranquilamente,—mi estrella está despierta y esta es una delicada atencion de su parte.

Un instante despues, entre sueños contaba en el delantal de Margarita a dote de la prima del rey, aunque acababa de perder hasta el último escudo!

Los sueños no se paran en poco. ¡La dote era de quinientas mil libras!

XIX.

Donde Fortuna tiene buenos sueños y un mal despertar.

Pistolin era un mozo de buen sentido, aunque había sido cómico ambulante y su mujer había andado torpe en dejarle, pero los sitios en que se representaban sus comedias actuales, eran otros tantos teatros como la ilustre casa donde una cómica mató á Meliére á fuego lento.

Llamó, pero sus dedos débiles produjeron tan débil sonido en la madera, que tuvo que emplear el mango del abanico.

—¡Quién vá?—dijo una voz soñolienta.

—Yo, padre,—repuso Teresa.

—¡Ah! ¡hija mia!—repuso la voz que hablaba dentro.—Nuestros negocios van bien, y vas á ser mas rica que una hija del regente.

—Padre, murmuró Teresa,—vengo á buscarte: no consiste todo en tener dinero, es preciso abrirse paso en la corte; ya sabes todo lo que yo deseo para tí.

La voz replicó desde dentro: —¡Estás loca!

—No, no estoy loca; es que te quiero mucho, padre. se prepara una revolucion, hemos tenido noticias de España, de Bretaña, noticias que han llegado á tu nombre; porque yo le he go figurar en primer término.

—Y me harás ahorcar tambien.

—Abre.

nadores, diputados y ex-diputados señores Benot, Cala, Diaz Quintero, Barberá, Carrion, Garcia Martinez, Garrido, Gonzalez Chermá, Aniano Gomez, Lafuente, Martra, Moia, Novillas, Ocon, Pedregal, Perez Costales, Pinedo, Roldan del Palacio, Sanchez Yago, Sañudo, Sicilia Arenzana y Torres.

Los habitantes de la partida rural de Vera, una de las mas pobladas y pintorescas de los alrededores de Valencia, se hallan atemorizados por la repeticion de hechos vandálicos que se repiten con frecuencia y se atribuyen á un roder que vaga por aquellos campos. Despues del doloroso asesinato ocurrido hace pocas semanas, en la noche del domingo prendióse fuego á la barraca donde vive uno de los guardas, siendo la sencilla vivienda presa de las llamas en pocos minutos, y quedando la familia de aquel desdichado completamente arruinada.

Urgen medidas enérgicas que devuelvan á aquellos laboriosos campesinos la tranquilidad que necesitan para trabajar día y noche en sus campos.

Así lo dice un periódico valenciano. Las partidas que vagan por las provincias del Norte, segun cartas que hoy se han recibido en Madrid, se elevan á 3500 ó 4000 hombres, y ocupan desde Ocharte á Alsásua. El 29 parece que destrazaron el viaducto entre Ocharte y Zumarraga. Los carlistas están muy envalentonados. El cabecilla Rosas lleva unos 200 hombres y figura como coronel.

Paréceme que son 37 los kilómetros de ferro-carril que los carlistas han levantado en el trayecto desde Alsásua á Irún, razon por la que no se ha recibido en Madrid el correo de Francia de ayer y hoy.

Parece que el cabecilla carlista Sabariego está trabajando para levantar partidas en la Mancha.

Escriben de San Sebastian al Tiempo que Lizarraga ha organizado ya cuatro batallones que ha dividido en compañías con órdenes para que no sostengan combate alguno como no sea con grandes ventajas.

La Epoca habla de una noticia de que el general Moriones ha declarado que rechaza toda medida violenta contra los artilleros.

Dice la Epoca: «En el fielato que los carlistas tienen establecido en la Cuesta de Salinas, los encargados del mismo decian á los pasajeros del tren del 28 que por allí continuaron su azaroso viaje: «Hace ocho dias que estamos aquí sin haber visto todavía á ningún cabecilla de Amadeo.» Véase, pues, cómo puede ser verdad lo que dice la Gaceta de que pasan veinticuatro, y cuarenta y ocho, y muchas horas más, sin que haya encontrado alguno con los carlistas.

Dice la Epoca que el general Córdoba no permanecerá en el ministerio, segun parece, mas tiempo que el necesario para dejar aprobado el proyecto del reemplazo del ejército. Inmediatamente despues será relevado por otro general radical, y entonces se dará curso á las solicitudes de retiro de los artilleros, solicitudes que de hoy á mañana quedarán presentadas todas, pues á juzgar por noticias fidedignas que el colega ha recogido, en el cuerpo de artilleria no hay division alguna,

hallándose animados todos sus individuos del mismo espíritu.

«Segun hemos oido, al general Gaminde ha manifestado al gobierno que no tiene mando alguno que conferir al general Hidalgo, ni sabria cómo hacerlo, casa de tener que encargárselo, si éste no ha de llevar consigo fuerzas de artilleria.»

El Tiempo habla de una conferencia que ha tenido el rey con el Sr. Zorrilla sobre el conato de convertir el Congreso en convencion, y supone que D. Amadeo sostuvo enérgicamente sus prerogativas.

Antes de ayer se cometió en Jerez un crimen horrible.

Una persona conocida por el apodo del Liri acometió con una herramienta á su suegro, á quien da una sola puñalada le privó de la vida en el acto; y no contento con semejante barbarie, marchó lanza en ristre contra dos compañeros suyos, causándoles graves heridas, de cuyas resultas pasaron al hospital.

El agresor fué preso.

Segun despacho de San Sebastian, la partida de Lizarraga, compuesta de 700 carlistas próximamente, perseguida por el coronel Blanco, se dirigió á Azpeitia, á cuya poblacion atacó ayer tarde; pero fué rechazada valerosamente por los voluntarios que allí manda el diputado general D. Agustin Iturriaga, algunos carabineros y fuerza de la guardia civil. La faccion tuvo 2 muertos y 12 heridos, uno de ellos gravemente herido y otro leve. La guardia civil tuvo uno contuso. La partida se retiró á la costa en precipitada fuga.

ESTRANJERAS.

Se han recibidos en Madrid los siguientes despachos telegráficos.

Londres, 30 (9 y 20 mañana, via Bilbao).—Una reunion de dueños de esclavos de la Habana se ha mostrado favorable á la abolicion si los propietarios son debidamente indemnizados si se establece en el trabajo el sistema de contratos.

Nueva-York, 30.—El príncipe Luniplo ha sido nombrado rey del archipiélago de Sandwich.

Paris, 29.—La comision de los treinta ha desechado la segunda parte de la enmienda del Sr. Ernoul, relativa a la ley electoral.

Todos los demás artículos han sido aprobados.

La comision cometerá á los señores Thiers y Dufaure el proyecto y enmienda del Sr. Duchatel.

Lisboa, 31.—Los periódicos anuncian que el representante portugés en Madrid, Sr. Mendes Leal, y su señora, representarán á los reyes de Portugal en el bautizo del nuevo hijo de los reyes de España, y que al efecto se han enviado ya los podéras correspondientes.

Lisboa, 31.—El vapor mercante español «Murillo», perteneciente á la linea del Sur de España, ha entrado en el puerto de Lisboa, saliendo poco tiempo despues precipitadamente, sin practicar ninguna operacion de comercio y faltando á las prescripciones de la aduana.

Los periódicos, ocupándose de este suceso, al cual dedican largos artículos, dicen que tienen sospechas de que dicho vapor fué el que echó á pique la fragata inglesa «Sorthleest» en el Canal de la Mancha.

El capitán del «Murillo», Sr. Marc, habia quedado enfermo en Londres, dejando el buque al mando del primer piloto.

Se cree que dicho buque ha salido con rumbo á Cádiz.

Lisboa, 31 noche.—Se ha declarado una huelga de maquinistas, fogoneros y empleados del ferro-carril de Badajoz á Lisboa y Oporto.

El número de huelguistas asciende á 200 próximamente.

La compañía ha anunciado que se suspenden los trenes de mercancías.

Prestan interinamente el servicio de los trenes correos personas ajenas á la compañía.

El gobierno ha tomado medidas de policía.

La compañía espera empleados extranjeros.

Berlin, 30.—La «Correspondencia Provincial» dice que las declaraciones que hará el príncipe de Bismarck en la Cámara de los diputados darán á conocer las reformas que se han de plantear en la administracion del imperio. Añade que el cambio que ha ocurrido en la presidencia del Consejo de ministros de Prusia ejercerá una gran influencia en la marcha de los federales.

Londres, 30.—Ayer llegó á Southampton el vapor «Nilo» con la mala de las Indias Occidentales.

A la fecha de las primeras noticias continuaba pendiente la cuestion relativa á la fusion de todos los Estados de la América central.

En el Perú reinaba una grande agitacion, á consecuencia de la tentativa de asesinato de que habia sido objeto el presidente de la república señor Pardo.

Chile y Bolivia habian acordado elegir árbitro al presidente de la república del Perú, para que resolviese las cuestiones pendientes entre ambos países.

Roma, 30.—El Papa ha recibido al obispo de Orlavoz, que ha proclamado en su diócesis los decretos del Vaticano.

El «Observador Romano» desmiente terminantemente la noticia repitida por la prensa extranjera, de que el papa ha permitido á los obispos italianos que pidan el «exequatur» del gobierno de Victor Manuel.

Basilca, 30.—La conferencia de esta diócesis ha destituido al obispo católico monseñor Lechat.

Cinco cantones han votado contra el mismo y dos en su favor.

Reina grande agitacion en los cantones católicos.

Gaceta.

Córdoba de enhorabuena.—Hemos tenido la satisfaccion de ver por nosotros mismos el inmenso esudal de riquísima agua potable alumbrado en terrenos de la Hacienda de Mirabueno, en el arroyo de las Piedras, inmediato á

esta ciudad. Tras largos dias de estudio y de considerables gastos, al fin los autores de estas obras recojen el legítimo fruto de sus vigilias y desvelos, tal vez hasta mas allá de donde sus esperanzas llegaron, pues ha bastado la perforacion del primero de los seis pozos que constituyen los trabajos de exploracion, á gran distancia aun de las grandes corrientes, para obtener un caudal de cerca de doscientas pajas que hoy se desliza en cristalina corriente á una gran altura sobre esta poblacion. Segun se nos asegura muy en breve empezarán las obras de conduccion de las aguas á esta ciudad, y las empresas, los particulares y el Municipio sobre todo con facilidad, y creemos que á moderado precio, pueden obtener el mas necesario elemento para la vida, para la industria y para el embellecimiento de esta localidad. Ha sido necesidad sentida por todos los ayuntamientos la falta de aguas para los usos públicos, y de aquí el que todos los municipios que hace años vienen sucediéndose, animados de igual deso hayan formado proyectos y hasta consignado alguno de ellos gruesas sumas en sus presupuestos con el propósito de remediar este mal, por mas que hasta ahora nada haya podido lograrse por causas que nos son de todo punto desconocidas. Pues bien; al ayuntamiento actual, mas afortunado que los que le han precedido, se le brinda la ocasion de poder realizar lo que aquellos no pudieron obtener, y sin aventurar cantidades en exploraciones y alumbramientos, empresa siempre de un éxito muy dudoso. Suponiéndole pues poseido de idéntico deseo, y conocido su constante anhelo por actos bien afortunados, en no perdonar medio de cuantos puedan contribuir á mejorar y embellecer nuestra poblacion, en armonia siempre con lo que la cultura reclama, no dudamos que solicite ahora como en todas ocasiones, no perderá momento para entenderse con los propietarios de las aguas á fin de adquirir las, antes que estos contraingan otros compromisos, en los términos que sean mas benéficos al vecindario, lo cual ciertamente merecerá, con completa abstraccion de la política, la unánime aprobacion de todos.

«A divertirse.»—Parece que se prepara para el próximo Domingo un baile de máscaras en los salones del Circulo de la Amistad, donde tambien mañana en la noche habrá una reunion en que tocará el notabilísimo pianista Señor Power.

«El vigía.»—Negó anteayer su exequatur—con faz iracunda el tiempo.—Así de una romería—solo se cantó... el proyecto.

«Artista.»—Ha llegado á esta capital el célebre pintor escénografo Señor Candelbac, que ya se ocupa de la colocacion del cielo raso en el teatro nuevo de la calle del Gran Capitan, y de la magnífica embocadura del escenario.

«Una broma.»—Anteayer hubo gran solemnidad en la puerta de Almodovar, que hace dias no habia ofrecido sus acostumbrados espectáculos. El caso fué que al medio dia, y sin que sepamos la causa, seis ú ocho jóvenes salieron al campo, y travándose entre ellos una terrible batalla, resultaron varios heridos, uno de tal gravedad que

se cree no pueda tener curacion. Dada la hora y el sitio, parece que debió haber quien evitara el lance.

«Se anima.»—El teatro principal estuvo anteayer todo lleno, hasta el punto de no poderse vender mas entradas. «La conquista de Madrid» fué muy aplaudida en muchas escenas, y en su egecucion se distinguieron mucho la Srta. Estévan y los Sres. Sanchez y Rojas, cumpliendo los demás bien su cometido. Los constantes trabajos de esta compañía, su aplicacion y la baratura de los precios han de llevar al fin mucha y diaria concurrencia al antiguo coliseo.

«Calle de Carnecerías.»—Bueno es su estado, bueno, bueno, bueno, —cual de Córdoba al fin calle maestra, —Llena de baches, de inmundicia y cieno,—de solícito afan es grande muestra.—Salga la voz de mi inspirado seno,—y entone trovas á la patria nueva.—Lodo en la tierra, por dó quier revesses...—¡Cantad en vuestras jaulas, cordobeses!

«Descuento.»—Se ha empezado como está prevenido el descuento del doce por ciento á todos los que cobran de los presupuestos provinciales y municipales.

«Precio medio.»—El del kilógramo de garbanzos en esta provincia durante el mes de Diciembre fué treinta céntimos de peseta y el de arroz cincuenta y tres.

«La lluvia.»—La de anteayer impidió que tuviera lugar la procesion de la hermandad de Nuestra Señora de la Luz en la iglesia de Santa Marina.

«Agrada.»—La compañía dramática del café teatro de Iberia ha gustado mucho á los aficionados al arte, que siempre ven con gusto en escena á la Sra. Malli, que ya en varias ocasiones ha recogido del público cordobés gran cosecha de aplausos.

«No hay mal.»—Con las aguas de estos dias—se han puesto buenas las calles,—pues al convertirse en lagos—desaparecieron los baches.

«Resultado.»—Se llama por edictos del Juzgado de la izquierda de esta capital á Don José Serrano y Gimenez, Inspector que ha sido de orden público, para notificarle en la causa que se le ha seguido sobre cohecho.

«Personal.»—El Boletín de la Liga de contribuyentes de esta capital ofrece publicar desde el próximo número el alta y baja en el personal de dicha asociacion.

«¡Qué monada!»—Anteayer entre las estaciones de Torres-Cabrera y Fernan-Núñez, en el ferro-carril de Málaga, un niño de doce á trece años colocó una enorme piedra sobre la via, que indudablemente hubiera causado al llegar el tren muchas desgracias si el maquinista no la hubiera visto con tiempo para detener la máquina y arrojar el inconveniente. Esto de los niños se va perfeccionando por todas partes.

«A pagar.»—En una circular del Gobierno de esta provincia se apercibe á los Ayuntamientos con publicar los nombres de los que por negligencia desatiendan el pago de los maestros y maestras de instruccion primaria.

«Escamoteador.»—El Juzgado de Pozoblanco llama por edictos á Pedro Sanchez Cuadrado, contra el que se procede por hurto de dinero.

—No, déjame dormir; mañana iré á abrazarte. Buenas noches.

—¡Padre, querido padre!—murmuró Teresa con acento cariñoso. Hay reunion esta noche en el arsenal, tenemos baile; ven, te aguardan. La hermana de Apolo, que es muy sa-gaz, dice que tienes frente de ministro; ya ves que aunque bajas mucho te quedarás de intendente ó de gobernador; traigo ropa para tí en el coche y te vestirás en casa del abate Genest, por cuya casa hemos de pasar aun; ¡vámos, ven!

La respuesta fué un ronquido sonoro:

—¡Adios, padre querido,—dijo Teresa tristemente,—tanto te quiero que te perdono, ¡pero pierdes una gran ocasion!

Subió de nuevo en el carrusja y dijo al cochero:

—Al Arsenal.

La carroza partió al trote de sus cuatro caballos.

La calle quedó desierta, pero no silenciosa.

Un cuarto de hora despues oyóse aigazara en la sala de los Tres Mozos, cuya puerta se abrió con estrépito para dar paso á un bulto que despues de oscilar fué á rodar en el arroyo.

Era nuestro amigo Fortuna á quien arrojaban fuera, embrigado como un suizo.

Levantóse sin apariencia de enojo y trató de tenerse sobre sus piernas.

—¡Pardiez!—murmuró;—¡eran veinte contra uno!... El honor queda á salvo!

Despues registrando sus bolsillos vacios, repto.

—Mi estrella duerme esta noche, pero otra vez se portará mejor: quisiera saber á donde irme á dormir.

La puerta de Guillermo Badin estaba á dos pasos de él y el encubierta la habia dejado entreabierta.

Fortuna la empujó, y repara:

—¿Quién hay aquí?

Nadie respondió.

Fortuna palpando las paredes llegó hasta el lecho.

y cubierto además el rostro con un sombrero de anchas alas.

Su mirada escudriñadora interrogó los alrededores, y despues, de puntillas, ganó la puerta-cochera de la casa de Chizac el Rico.

En este instante Pistolin pasaba por debajo de un farol. El más prudente lenza una mirada indiscreta.

Pistolín volvió el rostro y la luz iluminó su perfil.

Un grito de sorpresa se ahogó en la garganta del encubierto.

Pistolín prosiguió su camino y desapareció, mientras aquel hombre murmuraba:

—¡El es!

Empujó la puerta-cochera, que cedió al primer impulso, y entró en la casa de Chizac exclamando:

—¡El y su maldito perro! Me habrá reconocido! Daría un millón por saberlo.

Como se vé el hombre de la capa no era un pobre.

La calle volvió á quedar silenciosa.

Los ecos de la calle de Quincampoix no cesaban y llegaban hasta los Cinco Diamantes que contestaba con rumores análogos.

Las once daban en la iglesia del Sepulcro, cuyo átrio se abria en la esquina del mercado de Inocentes.

Empezóse por oír en aquella direccion el rechinar de las carretas que traian las provisiones á Paris. Despues la campana del Sepulcro dió las doce.

Entonces varias puertas de los garritos se abrieron y cerraron; varios jugadores, los mas ordenados, los maridos y padres de familia, se retiraban á esta hora llorando sus pérdidas ó celebrando sus ganancias.

A la una, la calle de Quincampoix estaba solitaria y casi muda, los faroles públicos iban consumiendo su aceite y lanzaban un resplandor casi nulo.

Entonces un hombre salió de la Espada del bosque seguido de un perro.

El hombre miró á derecha é izquierda.

—**Moda nueva.**—Los amantes van desde hoy la forma de sus rendimientos amorosos por no incurrir en algún castigo muy merecido y porque así lo exige la filantropía, enemiga de la esclavitud. Con esta fecha escribo á mi novia, y firmo: «Tú eterno emancipado, etc.»

—**Cuentas.**—Se hallan á la vista en la Carlota las cuentas municipales de mil ochocientos setenta y uno á mil ochocientos setenta y dos.

—**Vacante.**—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que se halla vacante la cátedra de Fisiología é Higiene en la Escuela Especial de Veterinaria de Madrid.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Isidoro, monge, y San Andrés Corsino, obispo.

—**JUBILIO CIRCULAR.**—En la parroquia de San Nicolás de la Villa, por el Excmo. señor Marqués de Cabriñana, en sufragio de sus señores padres.

—Quinto día de novena á S. Pedro Nolascó en la Iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

—Tercer día de novena á la Purificación de Ntra. Sra., en la ermita de la Candelaria, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

Espectáculos.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—La zarzuela en un acto, *El hombre es débil.*—La zarzuela nueva en esta capital, en un acto, *Pablo y Virginia.*—La zarzuela en un acto, *¡Era yo!*—A las 8.—A 3 rs.

TEATRO DE IBERIA.

Funcion para mañana.—A beneficio de don Manuel Brouert, encargado del despacho de billetes.—Se pondrá en escena la comedia en tres actos, *Libertad en la cadena*—Finalizando con la pieza en un acto, *El que nace para ocharo.*—A las 8.—A 2 y 1/2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 2 de Febrero de 1873

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

Dificiles hacer apreciaciones exactas en una situacion tan especial como la que atravesamos. Escribiendo estas líneas oigo una gran disputa de algunos diputados republicanos, acerca del manifiesto publicado ayer por la *Igualdad*, el cual va encaminado á levantar una bandera nueva á fin de unir los intransigentes con los transigentes, demostrando así la honda division que reina en el partido republicano. No podemos entrar ahora en detalles sobre los hechos que han traído al partido republicano á este estado, sobre todo porque lo hemos dicho en varias ocasiones; pero no puede negarse tampoco que hoy el partido federal tiene que adoptar una marcha nueva, teniendo en cuenta las circunstancias políticas. Nadie duda que estamos avocados á una revolucion que acabe con estos sistemas compuestos y mixtos, que no dan resultados algunos y que por el contrario producen la perturbacion general en los partidos y vienen á ser la base de los grandes conflictos.

La insurreccion carlista continúa á pesar de que el Presidente del Consejo de Ministros nos dijo ayer en el Congreso que podia darse por vencida, lo cual nos pareció bastante extraño casualmente en el dia en que ofamos á todos los viajeros que venian del Norte quejarse de las interrupciones de los trenes y de otros hechos bastante calamitosos.

Hoy se ha dicho que en Sevilla habia ocurrido una insurreccion militar-carlista al mando del Brigadier Arjona. Los ministeriales niegan este acontecimiento y aseguran que nada hay; lo cierto es que en el Ministerio de la Guerra no habia noticia alguna hasta las cuatro y media de la tarde.

En el salon de conferencias nada se dice de nuevo.

El correspondiente.

La *Gaceta* del 2 confirma las noticias que ayer dimos, relativamente al ataque del pueblo de Aya por el general Primo de Rivera. Hé aqui lo que dice el periódico oficial: «Vascongadas y Navarra.—Las fuerzas al mando del general Primo de Rivera atacaron y destruyeron en la tarde de anteayer las defensas erigidas por las facciones de Olla y Santa Cruz en el pueblo de Aya, donde se habian encerrado, pretendiendo ocuparlo permanentemente. Tomado el pueblo á la bayoneta, se les han causado 38 muertos, entre ellos dos curas, varios heridos, en los que figura tambien otro cura, y se les han cogido ocho prisioneros, así como grandes repuestos de armamento, municiones y otros efectos de guerra.

Las tropas han tenido cuatro muertos y diez heridos. Encargada la persecucion á fuerzas de infantería, porque interceptados los caminos por ramas de árboles, no podia recorrerlos la caballería, se dispersaron los facciosos, obligándoles á verificarlo con mayor premura la oportuna llegada de la columna del coronel Blanco, que hizo jugar á su artillería, la cual les dirigió disparos muy certeros.

—Aragon.—La columna de guardia civil del comandante Fontana, en combinacion con la de Valencia, alcanzó y batió en Puerto Minjalbo una partida, compuesta de los restos de las facciones Barrero y Sales, haciéndoles tres prisioneros y cogiéndoles un caballo y varias armas.»

Publica la *Gaceta* el decreto mandando proceder á la eleccion parcial de un diputado á Cortes en cada uno de los distritos de Murias de Paredes, La Bañeza y Yecla, provincias de Leon y Murcia.

Han sido declarados inamovibles y confirmados en sus cargos D. Remigio Arispe, presidente de sala de la audiencia de Burgos; don Joaquin Maria Casaldueño, que lo es de la de Valladolid; D. Juan Guadalupe Negués, juez de primera instancia del distrito de San Román de Sevilla; D. Federico Leal y Marregán, de Astorga, y D. Antonio Soriano y Equerra, de Toro.

Igual declaracion se ha hecho respecto de los señores D. José Zehonero, presidente de sala de la audiencia de Valladolid; D. Joaquin Perez Gamoto, magistrado de la de la Coruña, y Don José Barandiarán Castro, juez de primera instancia del distrito de la Audencia de esta corte.

Por real órden de 25 de enero, que publica la *Gaceta*, se declara que los alumnos que han empleado seis años en la segunda enseñanza, y se hallan en las condiciones que marca la real órden de 9 de octubre de 1871, están dispensados de cursar y probar las asignaturas del año preparatorio.

Presidido de una razonable preambula, publica la *Gaceta* un decreto creando una comision especial para la formacion de una ley de Enjuiciamiento civil, que será presidida por el ministro de Gracia y Justicia, y se compondrá de los señores vicepresidente don Cirilo Alvarez, presidente del tribunal Supremo, y vocales D. Juan Manuel Gonzalez Acevedo, D. José Fermín de Muro, D. Estanislao Figueras, D. Francisco Salmeron y Alonso, D. Alvaro Gil Sanz, D. Justo Pelayo Cuesta, don Francisco de Paula Canalejas, D. Salvador Sautate y D. Rafael Alcaráz y Ramos. Pertenece tambien á esta comision, como vocal secretario, el que lo es de otras especiales para las reformas legislativas, D. José Garnica.

—Segun la *Política*, el capitán general de Cataluña parece que, convenido de que no le es posible dominar la insurreccion carlista y atajar la federal que se le viene encima por la intemperancia que se observa en el reparto de armas á los paisanos, ha significado al gobierno su propósito inquebrantable de ser relevado.

No sabemos qué verdad tenga esta noticia.

—El correo de Francia fué ayer detenido en Eguetz por la faccion Olla.

—Segun el proyecto de ley para la ampliacion de la red telegráfica, se concede un aumento en el presupuesto ordinario de material de telegrafos, de 9688,5 pesetas, con destino á la reparacion, entretenimiento y conservacion de las líneas actuales y de las nuevas.

—La prensa de los Estados-Unidos censura la nota del Sr. Fish al señor Sickles, sobre la política de España en Cuba, porque es un documento de mal gusto. Hasta el *Herald*, que es partidario de la emancipacion de las Antillas, no oculta su creencia de que esa nota no la hubiera dirigido su gobierno al de una nacion poderosa, sin las más graves concesiones.

—Ayer ha fallecido en esta corte la emilita poetisa doña Gertrudis Gomez de Avellaneda, que desde hace algun tiempo se consagraba exclusivamente á obras de piedad. Es una verdadera pérdida para las letras españolas.

—El general de marina y distinguido publicista Sr. D. Miguel Lobo publicó anoche en la *Epoca* un notable y extenso artículo combatiendo el proyecto de abolicion de las matriculas de mar.

—Ayer ha quedado sobre la mesa del Congreso la proposicion pidiendo, como habiamos anunciado, un aumento de sueldo á los oficiales subalternos de todos los institutos del ejército. La suscriben los Sres. Carmona, Caramés, Lagunero, Nouvilas, Llano y Peral, Soto y Peraltá.

—Dice un periódico que ayer mañana llegó á Madrid, procedente de Irún, de donde es natural, la nodriza que ha de amamantar al infante Luis Amadeo.

—Se han presentado á las autoridades de Morella solicitando indulto, casi todos los individuos de la disuelta partida Barrero.

—Ha quedado apazada por ahora, segun un colega ministerial, la cuestion relativa al arriendo de los tabacos de Filipinas.

—Leemos en la *Epoca*: «Dices que la cuestion de los artilleros se ha complicado con una carta dirigida al secretario de la direccion por uno de los generales que mandan divisiones en el ejército del Norte. En dicha carta, segun parece, se aprecia con bastante dureza la conducta de los oficiales de artillería. No dejarán estos de contestar si la noticia es cierta. Las solicitudes pidiendo la escedencia ó retiro estan casi todas en Madrid.»

IMP. DEL DIARIO DE CÓRDOBA. San Fernando 56 y Antonio 10.

SERVICIO DE FERROCARRILES.

Madrid saldrá á las 4 de la noche y llegará á Córdoba á las 42 y 44 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 5 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 1 y 2 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 y 25 de la mañana y llega á Córdoba á las 42 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 10 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 6 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 4 y 45 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 44 y 45 minutos de la noche. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer tren sale de Córdoba á las 5 de la tarde y llega á Sevilla á las 11 y 18 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 9 de la noche y llega á Córdoba á las 1 y 40 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 75 cént. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 3 y 50 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 10 y 50 de la misma. De Málaga sale á las 8 de la mañana, y llega á Córdoba á las 2 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 de la tarde, y llega á Málaga á las 9 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 8 y 20 minutos de la noche, y llega á Córdoba á las 2 y 20 minutos de la mañana.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

De Córdoba á Belmés.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmés, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmés á Almonchón y de Ciudad-

Real á Badajoz. Saldrá de Belmés para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmés á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmés y les de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruajes será á las once de la noche.

La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12.

Precios de asientos convencionales.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 5.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerique, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance.—Francisco Bensala. Ahora.—Juan Espejo.

Carpio.—Fidel Charquero. Pedro abed.—Francisco Casula.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA.

Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Liorente.

Rambía y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Munilla.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Becondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADREA.

Lucena.—Julian de Alba. Cestruera.—Juan Matamoros.

Pedroches y Almonchón.—Ildefonso R. José Lopez.

Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin.

Montoro.—E. Anasco Luque. POSADA DE LAS YEBRAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero.

Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Rabadan.

Villafraanca.—Manuel Adámuz.

POSADA DEL POTRO.

Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Penadero.

Rambía.—Andrés Antonio Aguilera. Ecija.—Salvador Dieguez.

Montalvan.—Agustín Villate. Osuna.—Juan Garcia Villate.

PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez.

Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernán-Núñez.—José Serrano, Antonio Teledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.

Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Rebles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafraanca.—Juan Misas y Torrez. Domingo de Mera, coserie de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescadería.

Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SANTA PABLO.

La Carlota.—Juan de la Cruz.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adámuz.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 20 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del *cartero*.

Para todos los pueblos de la Península é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo.

Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas del franqueo un sello de 400 milésimas de escudo.

Para las islas Antillas.—Un sello de 100 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Por los topes ingleses.—Un sello de 20 milésimas de escudo por cada 16 gramos.

FONDA Y RESTAURANTE EL ORIENTE, SITUADA EN EL PASEO DE LA VICTORIA, CÓRDOBA.

Este nuevo establecimiento, dirigido por M. Julio Raynold, se propone complacer á las personas que lo han con su existencia: en el se cá un esmerado trato, tanto en las confecciones de la comida, que se hace por el arte francés y español, cuanto en la asistencia del hospedaje y en las habitaciones.

A cualquier hora del dia y de la noche se sirven comidas por cubiertos y por raciones en dicha fonda hay licores y vinos extranjeros y del país. Tambien se hacen encargos para fuera de la casa.

Nota. Se reciben abonos desde 320 rs. arriba mensuales.

Compendio clínico médico-quirúrgico para uso de los ministrantes y practicantes, por D. Félix Tejada y España, Doctor en Medicina y Cirujía y director de El Génio Médico-Quirúrgico.

Acaba de terminarse este libro que consta de más de 700 páginas. Se vende en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA á 44 rs.

A los que se suscriban á EL GENIO por un semestre, que son 20 rs., se les hace una peca de regalo, regalándose además un curioso y útil formulario que se ha publicado este año en el mismo periódico.

Norte Británica Mercantil.

Compañía de seguros contra incendios á prima fija. La dirección general está en Londres, á cargo de personas de alta respetabilidad social y mercantil.

40 AÑOS DE EXISTENCIA. CAPSULAS DE RAQUIN. APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

Estos medicamentos de un gusto agradable adoptados con gran éxito descuran los resfriados, la gripe, la tos, la coqueluche, los males de garganta, el catarro, pulmonías, irritaciones de pecho, de las vías urinarias y de la vejiga.

JARABE Y PASTILLAS DE BLAYN. Estos medicamentos de un gusto agradable adoptados con gran éxito descuran los resfriados, la gripe, la tos, la coqueluche, los males de garganta, el catarro, pulmonías, irritaciones de pecho, de las vías urinarias y de la vejiga.

NEGOCIO IMPORTANTE.

En la ciudad de Cádiz, casa de los Sres. Mendoza y compañía, calle de la Murga núm. 21, se hacen toda clase de negocios, descontando documentos mercantiles á interés módico.

LIBRERIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

LA LLAVE.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el ínfimo precio de 70 rs. en adelante.

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA.

Gran surtido de cristales planos de todas clases y tamaños. Se venden á domicilio, sin que por esto se altere el precio.

BARATO.

En el jardín que hay frente á la plaza de toros, está á la venta un abundante surtido de ranajos, chinos y ágricos de mas de tres varas de altura y á precios muy arreglados, pidiendo partidas de mas de un ciento.

LEY PROVISIONAL DE ENJUICIAMIENTO CRIMINAL.

Se halla de venta desde el día en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 31.

KENNISA.

QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS. Como preservativo, ejerce su acción purificando las encías y los huesos del SARRO, producto de la descomposición de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal.

Arrendamiento.

Desde el día de Agosto del presente año se arriendan dos hazas nombradas del Caño de Mari-Ruiz, término de esta capital.

Venta.

La de una magnífica casa de hierro, pendiente de la finca de Rizzi, situada en la finca de su valor de 205 onegras y 3 celemines de tierra.

Creemos favorecer á nuestros lectores, llamando su atención sobre las propiedades curativas de la deliciosa REVALENTA ARA-BIGA «Du Barry» de Londres.

Almoneda. Se hace de muebles en la calle de Panadería núm. 13.

Venta de pinos. No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada para el 29 del pasado, en la casa del Sr. D. Juan José Barrios, plazuela de Santa Ana número 10.

Granero. Se arrienda uno de cabida de 2000 fanegas, desde el día hasta San Juan.

Colocacion. Un jóven de 49 años desea tener colocacion para escribir, ó para oficina ó para el comercio.

Dinero. La persona que necesita tomar algunos cuantitos á préstamo podrá avisarse con D. Carlos Barberini.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos.

Almoneda. Se hace desde el día en la casa plaza de la Corredera número 27 de varios muebles, entre ellos cuadros con pinturas, estrados, fanales y urnas adornadas de imágenes y flores.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, á precios sumamente arreglados.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de las casas número 88 calle de San Fernando y la del 403 calle del Sol.

Perdida. En la noche del 28 se ha extraviado desde las Tendillas, hasta la calle de la Feria, por la Compañía A Cuesta de Lejan, un plano con dibujos de Ensambladuras y un pliego de papel con imitación de los mismos dibujos.

Anuncio. Da lecciones de piano á precios arreglados un jóven residente en esta capital.

Academia de gimnástica. Se dan lecciones particulares ó en casa del profesor. Las personas que deseen enterarse de los precios y horas de clase pueden pasarse desde las diez de la mañana hasta las 2 de la tarde por la casa del profesor.

Venta de madera. En la calle de Carreteras número 43 se hace de patos rolloza de pino del país, cortados en la longitud de metro de 1872, á precios muy arreglados.

Las carreras de España. Noticia de todas ellas y condiciones para seguirías, regimientos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del DIARIO.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguíluz y música de D. Cristóbal Audrid.

Arrendamiento. En la administración de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Villaseca, en Espejo, se admiten desde hoy hasta el Carnaval inmediato proposiciones para el arriendo de su cortijo nombrado de Castillo Alto, término de Castro del Rio, para desde el día de Enero de 1874, las que serán elevadas á S. E., que aceptará la que mas le convenga.

Arrendamiento. Desde el día se hace de media caña alta con sus cómodas habitaciones, toda acristalada, calle Heredia número 6, con terreno de San Nicolás. En la del número 2 calle de la Concepcion informarán.

Aviso. Se necesita un matrimonio sin hijos para servir. En la casa núm. 20 calle Nueva Luis darán razon.

Barato. En la calle de Almonas núm. 6, esa del Linero, se venden encajes de hilo y algodón á precios sumamente arreglados.

Monte de Piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Junio de 1872, se efectuarán respectivamente en los días 3 y 10 de Febrero á las once de la mañana.

Don Ramon Rojas, cirujano dentista. Dentaduras completas en oro y combinacion de cauchout, color de rosa, las mas bellas que hasta ahora se han conocido.

Aviso. Estacas de uña. En la hacienda de la Granja, término de Santaella, pago de siete torres, se venden 800 á mil estacas de uña, de los viduales Nevadillo blanco y prieto, para plantación de olivos.

Perdida. En la tarde del 30 del pasado se extravió un tapacubos de la rueda de un carruaje. A la persona que lo haya encontrado y se sirva entregarlo á la Plaza de la Judería número 8, se le gratificará.

Venta. En bajo precio se venden en la calle de Juan de Mena número 8, próximo á la Compañía, una colección de velas perfectamente encuadernadas, las mejores del repertorio de Fernandez y Gonzalez, y otros escritores.

Encuadernacion. En la calle de Almonas número 5, se venden útiles completos de un taller de encuadernacion. En la misma casa hay de venta un gran surtido de libros en blanco, cuales se darán con un 20 por ciento de rebaja del valor corriente, y dos cristalerías buen tamaño á propósito para platerías.

Encinas. Se venden sobre cuatrocientas, en la huerta de Melen Para tratar de su ajuste, en la casa número 4 calle de Fernando Colon.

Arrendamientos. Desde el día se arrienda una casa principal número ciento cuatro en la Puerta Nueva, que la ocupa la Administracion militar. Un bonito portal número 160, calle de Feria, cerca de a Cruz del rastro, se arrienda desde el día.

Vinagre. Se vende superior en el Mármol de Bañuelos número 4, 16 reales arroba.

Venta. Losas de fachada cuadradas y adoquines, de las mejores canteras de Algeciras y Tarifa. Las mismas se encuentran en la calle de Prim 49, el día de la sombrereria de las tres B. B. B. el encargado para tratar de precios y condiciones de los pedidos.

Venta de vino y vinagre. Desde el día se hace por arrobos procedentes de los Moriles de Aguilár, por su propio cosechero, siendo ánejos y de superior calidad al precio de treinta rs. el supero catorce el vinagre. La venta de los mismos se efectuará diariamente de 9 á 12 de la mañana en la posada-meson del Sol, frente á la Catedral.

Arrendamiento. Para des de S. Juan del corriente año se arrienda casa núm. 16 calle Maese Luis. Se trata con D. Rafael de Florez, Encarnacion 6.

Venta. No habiendo tenido efecto por el tipo de su tasacion esta subasta intentada la venta de la casa núm. 16 calle de Alfaro, de esta ciudad, esquina á Juan Rufo ó Fuenseca, con agua de pie, puerta falsa á la calle del Pílero, perteneciente á la testamentaria de los Sres. D. Arcadio Garcia y D. Teresa Vazquez, su esposa, se oyen proposiciones para su enagenacion aunque sean inferiores á su precio, hasta el día 10 del actual, en la Notaria de D. Federico Barroso.